

11. StuPa-Sitzung XXX. Amtsperiode am 18.02.2021 über BigBlueButton

Anwesende Abgeordnete: (9)

Die LISTE: Hauke Engelhardt, Kilian Galle, Joshua Barnabas Rick, Natalie Simon

ViadrinaJusos: Tim Diersmann, Jan Hübbe, Zahra Kalaf, Linus Stampehl

Fraktionslose: Lucas Engelhardt, Kasimir Genter (später)

Entschuldigt fehlende Abgeordnete: (0)

/

Unentschuldigt fehlende Abgeordnete: (3)

Lucie Josefine Schoppa, Ilinca Barbato, Simon Quinn

Anwesende AStA Referent*innen: (10)

Tobias Denkert, Klara Wiedemann, Gesche Andert, Johanna Neumann, Albena Tsacheva, Daniel Reinhardt, Ira Helten, Sara Skubiszewski, Tim Meyer, Svea Kühl

Anwesende Fachschaftsräte (FSR): (3)

FSR Jura

Amina Djematene

FSR Kuwi

Daniel Reinhardt

FSR Wiwi

Bill Seiring

Weitere Gäst*innen: (0)

Tagungsort: BigBlueButton

Sitzungsbeginn: 18:32 Uhr

Sitzungsende: 20:28 Uhr

Protokoll: Daniel Reinhardt

Die Tagesordnung entspricht der Einladung.

Die Tagesordnung lautet gemäß Einladung wie folgt:

1. Eröffnung

Zahra eröffnet die Sitzung um 18:32 Uhr.

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 9 Abgeordnete anwesend. Das Studierendenparlament ist damit beschlussfähig.

1.2 Annahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird, mit einer Änderung, einstimmig angenommen. (9/0/0)

Die Änderung wurde von Zahra:

hier habe ich entweder vergessen weiterzuschreiben oder es wurde was gelöscht, weißt du noch was du geändert hast? Sonst notfalls halt „wie vorliegend“

1.3 Abstimmung Protokoll der XX. Sitzung

Das Protokoll der 10. Sitzung vom 27.01.2021 wird unter Vorbehalt redaktioneller Änderungen angenommen. (8/0/1)

1.4 Bericht des Präsidiums

Zahra hat sich beim FSR Wiwi und FSR Jura vorgestellt und sich auch für die verspätete Vorstellung entschuldigt. Des Weiteren hat sie ein Video für die Erst-Präsentation mit Svea aufgenommen und im AStA-Büro geholfen, die Möbel für den Umzug auszumessen. Sie war bei der letzten AStA-Sitzung und hat dort berichtet und sie hatte ein Gespräch mit Hauke und Johanna wegen der letzten **PodcAStA-Folge**.

Hauke schließt sich dem Bericht an. Wegen der Podcast-Folge entschuldigt er sich: Der Antrag an das Stupa wurde vergessen und sie haben einige Formalia nicht beachtet.

Zahra stellt nochmals klar, dass sich nichts von der Folge wusste und sie erinnert daran, dass es eindeutige Hierarchien in der Hochschulpolitik gibt und man sich an bestimmte Formalia halten muss.

2. Fragestunde für Studierende

Keine Studierenden anwesend.

3. Dritte Lesung des Antrags für eine neue Geschäftsordnung des Stupa

Jan leitet ein. Linus erhält das Wort. Er bedankt sich für die Arbeit.
Keine Fragen.

Abstimmung:

Die neue Geschäftsordnung wird einstimmig angenommen. (9/0/0)

4. Dritte Lesung des Antrags zur Änderung der Wahlordnung „Streichung Sprachenbeirat“

Jan fährt fort. Linus erhält das Wort. Er bedankt sich für die Arbeit.
Keine Fragen.

Abstimmung:

Die Änderung der Wahlordnung wird einstimmig angenommen. (9/0/0)

Hauke übernimmt nun die Sitzungsleitung.

5. Berichte

5.1 AStA (inklusive Abstimmung der Quartalsberichte)

Bericht des AStA-Referats Vorsitz – Svea Kühl

Am 01.02 hatte sie einen Besichtigungstermin im **neuen AStA-Büro**. Das Finanzbüro soll weiterhin im HG bleiben, dies klärt sie mit dem Kanzler ab. Der **Umzug** wird in der dritten Märzwoche stattfinden. Das **Bib-System** ist nun neu aufgestellt und online einsehbar. Des Weiteren gab es zwei AStA-Sitzungen seit der letzten Stupa-Sitzung.

In Kooperation mit Sara werden die **Snack-Automaten im HG** überarbeitet. Hier sollen ab dem Sommersemester neue Angebote erscheinen. In den letzten Wochen gab es auch drei IG-SemTix-Treffen. Der schriftliche Vertrag ist nun da und die Verhandlungen zum **365-Euro-Ticket** sind gestartet.

Es gingen zwei Rundmails an die Studierenden raus. Außerdem hat sie einige Anfragen zu Semesterbeiträgen und finanziellen Problemen erhalten. Der Semesterticketzuschuss wird an der Viadrina erst im Nachhinein gezahlt, deswegen gibt es da bei einigen bereits im Vorfeld Schwierigkeiten.

Am 16.02 war das **Monatsgespräch** mit der Unipräsidentin. Da haben sie über die Uninow-App gesprochen. Sie wurde auch zu einer Gesprächsrunde zum neuen **Co-Working-Space** eingeladen. Dieser könnte für sie ein Faktor werden, der mehr Leute an die Uni zieht. Das **Sprachenzentrum** will sich demnächst mehr an die Studis anpassen und will herausfinden, was den Studierenden bei den Unterrichtsformaten lieber ist. Eventuell wird es auch möglich sein, draußen zu unterrichten.

Fragen/Anmerkungen: /

Abstimmung:

Sveas Quartalsbericht wird einstimmig angenommen. (9/0/0)

Bericht des AStA-Referats Hopo Innen – Johanna Neumann

Sie hat ihrem Bericht nichts hinzuzufügen. Es ging eine Mail an die Studierenden rum wegen der anstehenden **Wahlen**. Die ersten Anträge für Briefwahlen sind auch schon da. Sie steht mir Ulrike Polley von der Pressestelle in Kontakt wegen der Wahlwerbung. Sie hatte ein Gespräch mit Hauke und Zahra wegen der **PodcAStA-Folge** und den Problemen. Des Weiteren hat sie sich mit Svea Gedanken gemacht wegen der **Gremienbescheinigungen der jetzigen FSR-Mitglieder**.

Fragen/Anmerkungen:

Svea fragt, ob Johanna den Abschnitt in die Gremienbescheinigungen einfügen darf, dass die Mitglieder über ihre eigentliche Amtszeit hinaus das Amt fortgeführt haben.

- ➔ Natalie: Diese müssen ja dann sowieso immer noch einzeln abgestimmt werden.
- ➔ Zahra: Ich finde es nur fair, das so zu machen.

Joshua merkt an, dass die Wahl bald schon ist und ob die Schritte schon geplant sind.

- ➔ Johanna: Die Wahlzeitungen sind bereits auf der Website. Diese werden dann per Link über eine Mail geteilt. Das wird funktionieren.

Natalie fragt, ob das mit den Leuten besprochen wurde, dass sie ihren Wahlantrag nochmal einreichen müssen.

- ➔ Johanna: Till hat das geklärt und neue Anträge sind schon da.

Abstimmung:

Johannas Quartalsbericht wird einstimmig angenommen. (9/0/0)

Bericht des AStA-Referats Hopo Außen – Gesche Andert

Am 20.01 hatte sie eine Telefonkonferenz mit dem MWFK. Dort haben sie über mögliche Corona-Hilfen und Präsenzprüfungen gesprochen. Am 03.02 war ein Treffen vom **Studiwerk**. Ab dem 12.04 wird dort voraussichtlich wieder normaler Betrieb sein. Auch das Essen vor Ort wird wieder möglich sein. Die Klimawoche wird im April stattfinden. Des Weiteren wurden auch die Internetprobleme in den Wohnheimen angesprochen.

Momentan wertet sie noch die **Zieh-nach-Frankfurt-Kampagne** aus. Sie hatte zudem ein Gespräch mit der Hochschulleitung, der OECD und anderen europäischen Institutionen zum Standort Brandenburg und speziell zum **Arbeitsmarkt für Viadrina Studierende**. Sie wollen gerade für Studis bessere Politik machen. Gestern war sie beim IG-SemTix-Treffen. Des Weiteren soll bald ein neues Tool für die ViaCampus-Seite kommen, um sich Durchschnittsnoten ausrechnen zu lassen.

Fragen/Anmerkungen: /

Abstimmung:

Gesches Quartalsbericht wird einstimmig angenommen. (9/0/0)

Zahra verlässt die Sitzung. Kasimir tritt der Sitzung bei.

Bericht des AStA-Referats Finanzen – Tobias Denkert

Er hat die Semesterticketzuschüsse und weitere Fälle von Studierenden bearbeitet, die Probleme wegen ihres Aufenthalts im Ausland haben. Er hatte ein Treffen mit dem Steuerberater wegen des Haushaltes. Dort wurden ihm auch die **Rücklagen** erklärt. Aufgrund der Corona-Pandemie sind die Finanzen etwas anders als geplant verlaufen. Es steht der Vorschlag im Raum, einmal geplant „ins Minus zu gehen“, um die Rücklagen mal anzugehen.

Fragen/Anmerkungen:

Joshua fragt, welche Probleme es im Zusammenhang mit den Rücklagen gibt.

- ➔ Tobias: Es kann sein, dass wenn diese zu hoch werden, dass der Landesrechnungshof den Auftrag gibt, die Rücklagen abzubauen. Die Uni würde der Hopo dann weniger Geld geben.
- ➔ Linus: Ich bezweifele, dass ein „Minus-Haushalt“ beschlossen werden kann, wie hoch sind die Rücklagen denn?
- ➔ Tobias: Im Jahresabschluss stehen die Rücklagen drin und auch im Haushalt sind sie zu finden. Das Geld wird immer weitergeschoben. Momentan bestehen die Rücklagen aus 71.193,98 Euro.

Abstimmung:

Tobias Quartalsbericht wird einstimmig angenommen. (9/0/0)

Bericht des AStA-Referats Kultur – Daniel Reinhardt

Er hat seinem Bericht nicht viel hinzuzufügen. Im Bezug auf das **Karl Dedecius Projekt** wartet er auf eine Rückmeldung. Die meisten Planungen laufen gerade zum **Sommerfest** und den Veranstaltungen dazu. Des Weiteren hatte er ein Evaluationsgespräch mit Svea.

Fragen/Anmerkungen:

Linus fragt, nach der Beteiligung des Kamea am kommenden Sommerfest.

- ➔ Daniel: Das Kamea wird sich diesmal doch nicht mehr beteiligen, da es ja nun als eine, auf mehrere Tage, aufgeteilte Aktion geplant wird. Das Kamea sieht dann keinen großen Nutzen darin, noch an der Planung und Durchführen teilzunehmen.

Abstimmung:

Daniels Quartalsbericht wird einstimmig angenommen. (9/0/0)

Bericht des AStA-Referats Sport – Sara Skubiszewski

Sie wurde als eine Vertreterin in den **Länderrat des AGH** gewählt. Der **AStA-Shop** wird ab sofort das „click & collect“-Konzept benutzen. Der Link dazu findet sich auf der Instagram-Seite. Momentan findet noch eine Laufaktion über die „**Runtastic-App**“ statt.

Fragen/Anmerkungen:

Kasimir fragt, wie man genau an der Laufaktion teilnehmen kann.

- ➔ Sara: Man muss nur auf den Link gehen und ist dann automatisch einer Gruppe hinzugefügt.

Abstimmung:

Saras Quartalsbericht wird einstimmig angenommen. (9/0/0)

Bericht des AStA-Referats Internationales – Albena Tsacheva

Sie war bei einem Workshop als Gastsprecherin. Alexander Grimm fragte sie dazu an einen Vortrag zu halten und sie ist sehr zufrieden damit gewesen. Am **Europatag am 10.05** plant sie Podiumsdiskussionen und Plakate, warum die EU gut ist. Sie könnte sich dort auch wieder einen Polnisch-Crashkurs vorstellen. Des Weiteren laufen ihre Planungen zu dem anstehenden **Foto-Wettbewerb**. Außerdem ist die neue **PodcAStA-Folge** mit Georg Gauger in Arbeit. Sie warten noch auf weitere Rückmeldungen von Studis zum Thema „Internationalität an der Uni“.

Fragen/Anmerkungen: /

Abstimmung:

Albenas Quartalsbericht wird einstimmig angenommen. (9/0/0)

Bericht des AStA-Referats Antirassismus – Indrarani Balmer (Hauke liest den Text vor)

Sie hat Kontakt zu den Leuten von **Herzschlag e.V.** und von den **Mittelmeer-Dialogen**. Diese will sie eventuell nochmal in Präsenz stattfinden lassen. Ihre Planungen zum Festival contre le racisme laufen. Des Weiteren plant sie eine **Podiumsdiskussion** im November.

Fragen/Anmerkungen: /

Natalie merkt an, dass in ihrem Quartalsbericht einige Rechtschreibfehler sind und auch ein paar gendergerechte Sprache-Rechtschreibfehler zu finden sind. Sie schlägt vor, den Quartalsbericht unter Vorbehalt redaktioneller Änderungen anzunehmen.

- ➔ Jan: Das würde viel in Gang setzen und den Prozess sehr verlängern, ist es das wert? Wir müssten dann am Ende des Semesters nochmal drüber schauen, obwohl der Bericht ja nicht wirklich zu sehen sein wird.
- ➔ Natalie: Die gendergerechte Sprache wurden besprochen. Ich finde das soll geändert werden. Es ist dann auch auf der AStA-Website zu sehen.

Abstimmung:

Indraranis Quartalsbericht wird mit acht Stimmen und einer Enthaltung angenommen. (8/0/1)

Bericht des AStA-Referats Verwaltung – Tim Meyer

Es hat sich eine neue Initiative gegründet, die „**Vietnamese association**“. Außerdem hat er Mails beantwortet und sonst seinem Bericht nicht viel hinzuzufügen.

Fragen/Anmerkungen: /

Abstimmung:

Tims Bericht wird mit acht Stimmen angenommen. (8/0/0)

Lucas verlässt die Sitzung aufgrund von Internetproblemen. Es sind jetzt noch acht Abgeordnete anwesend.

Bericht des AStA-Referats Öffentlichkeitsarbeit und Design – Ira Helten

Sie ergänzt nur zu ihrem Bericht. Ab März soll wieder mehr Content kommen auf den Social Media Plattformen. Auch mehr Kooperationen mit dem Social Media Team der Viadrina sind geplant. Sie war auf einem Treffen mit dem AStA und dem neuen **Co-Working-Space** und der

Unileitung. Wegen der Uninow-App hat sich der AStA schon besprochen. Sie sind eher dagegen. Die Unileitung findet die App jedoch gut.

Sie stellt kurz das neue Konzept der Co-Working-Space vor. Außerdem erhielt sie in letzter Zeit einige Anfragen, oft auch täglich, von Studierenden über Instagram und Facebook. Die Umfrage zur Qualität der momentanen **Sprachenausbildung** an der Viadrina wurde ausgewertet. Es gibt viele Beschwerden. Sie will bei dem nächsten Monatsgespräch mit der Unipräsidentin darüber reden.

Fragen/Anmerkungen:

Natalie fragt, was das für ein Instagram-Post zu diesem Wettbewerb von Alumni der Viadrina war.

- ➔ Ira: Ich habe den Post schon wieder runtergenommen, da er vorbei ist. Das war eine Alumni-Gruppe, die ein Projekt zum Thema Datensicherheit hatten. Die haben uns über Social Media kontaktiert.

Abstimmung:

Iras Quartalsbericht wird einstimmig angenommen. (8/0/0)

Bericht des AStA-Referats Gleichstellung und Soziales – Klara Wiedemann

Sie hat die Willkommensgrüße bearbeitet und die **Semesterticketzuschüsse**. Die Anträge zu den Zuschüssen, die sie eigentlich anfangs ablehnen wollte, lässt sie nun doch zu.

Fragen/Anmerkungen: /

Abstimmung:

Klaras Quartalsbericht wird einstimmig angenommen. (8/0/0)

5.2 FSRs

FSR Jura (Amina Djematene)

Das letzte Treffen war letzte Woche Donnerstag. Dort war Zahra anwesend. Des Weiteren haben sie an einer Videokonferenz mit Professor Häde teilgenommen. Dort wurde beschlossen, dass die Kommunikation zwischen Studis und Profs besser werden soll. Außerdem gab es eine Petition der Erstis, die **Präsenzklausuren in ein Online-Format** zu packen, diese wurde aber abgelehnt. Die Präsenzklausuren finden als nach wie vor statt. Wegen der **Schlüsselqualifikationen** im FSR Jura fragen sie sich, ob es nicht möglich wäre, dass mehr Leute aus unteren Semestern daran teilnehmen könnten.

Linus merkt an, dass die Schlüsselqualifikationen lieber kleiner gehalten werden sollten, da dort auch aktive Teilnahme gefragt ist. Er stellt noch eine Frage nach den Hoodies, ob sich die Mitglieder des FSR Jura selbst daran beteiligen.

- ➔ Zu den Hoodies kann sie nichts sagen, dies wurde noch nicht besprochen. Wegen der Schlüsselqualifikationen findet sie es besser, wenn mehr Leute daran teilnehmen könnten, nur so fünf Leute etwa.

FSR Kuwi (Daniel Reinhardt)

Sie haben sich in letzter Zeit um die Aufstellung eines **Alumni-Panels** gekümmert und haben dafür auch schon erste Rückmeldungen. Sie werden auch mit dem FSR Wiwi in der **Klimawoche** zusammenarbeiten.

FSR Wiwi (Bill Seiring)

Für die **Klimawoche** haben sie auch Ideen gesammelt, um zusammen mit dem FSR Kuwi dann etwas durchzuführen. Des Weiteren wollen sie ein **Präsenztreffen** planen, um mehr potenzielle Kandidat*innen für die nächste Legislatur zu finden.

5.3 Fakultätsräte

Jan berichtet vom Fakultätsrat Jura. Die **Petition zu den Online-Klausuren** ist ungültig, da die Rechtslage dazu eindeutig ist. Dennoch wurden die Kommunikationsprobleme mit den Studierenden angesprochen. Des Weiteren wurde eine neue Prüfungsordnung beschlossen. Auch der **neue Studiengang „Politik und Recht“** soll bald neben dem bereits bestehenden „Recht und Politik“ existieren. Der Unterschied zwischen beiden liegt dann in den Gewichtungen der Fächer. Ein*e Professor*in, der*die sich dem Studiengang widmen soll, muss noch gefunden werden. Außerdem hat sich der Fakrat Jura mehr mit dem FSR Jura vernetzt.

5.4 Ausschüsse

Der Rechtsausschuss hat nicht getagt.

Der Hopo-Ausschuss hat getagt. Hauke hat nichts Neues davon zu berichten. Es wird an den englischen Fassungen der Rechtstexte gearbeitet.

Linus erinnert daran, dass die Protokolle dieser Sitzungen immer rumgeschickt werden sollen.

Der Finanzausschuss hat nicht getagt.

6. Sitzungskalender

Das Präsidium schlägt folgende Termine vor:

09.03	3
10.03	6
16.03	2
17.03	3

Die nächste Sitzung findet am 10.03.2021 um 18:30 Uhr statt.

7. Sonstiges

Jan stellt den Antrag die Positionen aller bisher noch offenen Stellen innerhalb der Wahlgänge nochmal auszuschreiben!

Abstimmung:

Der Antrag wird einstimmig angenommen. (8/0/0)

Ira fragt im Chat wegen der Beteiligung des Stupa für ein **Projekt zum Weltfrauentag**.

→ Der AStA wird was machen und man könnte daraus eine Kooperation machen. Ira würde eine Kachel für Instagram erstellen.

Das Stimmungsbild ist erstmal gut. Ira soll bis zum 03.03 et was schicken, dann wird abgestimmt.

Hauke schließt die Sitzung um 20:28 Uhr.